

## Cardiocore



www.elsevier.es/cardiocore

## SAC 2013 – XLVIII Congreso Andaluz de Cardiología

Punta Umbría (Huelva), 16-18 de mayo de 2013

## Comunicaciones Científicas en el Congreso Andaluz de Cardiología 2013

Uno de los objetivos de la Sociedad Andaluza de Cardiología (SAC) es fomentar el conocimiento de la enfermedad cardiovascular y la investigación entre sus miembros. Os presenta-

mos en este número especial de Cardiocore los trabajos enviados al Congreso Anual de nuestra Sociedad, que este año se celebra en Huelva.

El número total de comunicaciones ha decrecido respecto a años previos (tabla 1), como suele ocurrir cuando el congreso se realiza en una provincia de menor tamaño demográfico, pero creemos que su calidad se ha mantenido. Las causas del

_ , ,		- /		- ( 11		- "		
Comunicaciones	Granada 2006	Jaén 2007	Málaga 2008	Cádiz 2009	Córdoba 2010	Sevilla 2011	Almería 2012	Huelva 2013
Recepcionadas								
Un total de	137	144	157	228	233	244	157	162
Por áreas temáticas								
nº 01 Preventiva, rehabilitación, epidemiología	12	15	6	9	16	38	17	30
nº 02 Clínica: Insuficiencia cardíaca	23	23	32	28	24	34	14	10
nº 03 Clínica: Valvulopatías, nuevos modelos	18	27	18	48	25	36	9	13
nº 04 Cardiopatía isquémica	1	3	4	4	35	30	27	22
n° 05 Técnicas de imagen	13	10	18	19	30	22	32	24
nº 06 Electrofisiología y arritmias	14	25	25	44	25	26	28	29
nº 07 Intervencionismo cardíaco	10	10	16	20	36	36	19	26
nº 08 Cirugía cardíaca	11	10	15	12	11	6	7	5
nº 09 Investigación traslacional	24	15	20	20	0	6	4	3
Categorías								
Orales Premio Dr. Pedrote	10	10	10	10	10	10	10	10
Orales Sesiones I, II, III y IV	48	48	40	48	48	38	40	24
Póster Fórum I y II	45	48	58	72	20	6		10
Póster	25	32	42	74	120	164	107	118
Rechazadas	0	0	0	0	0	0	0	0
Provincias								
Almería		2	0	4	8	5	13	6
Sádiz		5	10	40	12	11	6	23
Sórdoba		28	15	32	34	39	26	24
Granada		7	12	7	13	14	9	11
Huelva		6	5	12	0	14	4	13
aén		4	7	9	9	10	2	1
Málaga		44	65	71	90	73	62	43
Sevilla		43	40	53	66	76	30	38
Otros		5	3	0	1	2	5	3
Total		144	157	228	233	244	157	162

descenso son varias, entre las que destacan la no aceptación de casos clínicos ni series cortas de pacientes, cuya mejor forma de expresión debe ser su envío a la revista de la Sociedad, Cardiocore, como Observación Clínica o Carta al Director, como comentamos en años previos, y sin duda la segunda razón de este descenso es la situación económica y emocional que padece nuestra sociedad civil, que influye sin duda en el número de comunicaciones enviadas.

La valoración de las comunicaciones se continúa realizando según las normas descritas y publicadas en el Reglamento de la Sociedad Andaluza de Cardiología (SAC) y este año, al igual que en años precedentes, gracias al apoyo de nuestra secretaría técnica, Fase20, se ha realizado completamente por vía telemática. Este año han variado algunos de los evaluadores para poder presentar enfoques diferentes de la enfermedad cardiovascular, causa más frecuente de morbimortalidad en nuestro entorno y razón principal de nuestro trabajo diario.

Como ocurre siempre que existe una elección, buenas comunicaciones han podido obtener menos valoración que la esperada por los autores, pero estos errores son innatos a cualquier sistema de medida. Esperamos que las decisiones adoptadas no desanimen a los investigadores para comunicar los resultados de sus trabajos de investigación en nuestro congreso anual en los próximos años.

Las comunicaciones enviadas reflejan el interés de los socios por nuevos fármacos y dispositivos que mejoran la calidad de vida de nuestros pacientes, como son los nuevos agentes antitrombóticos y nuevos dispositivos. También nuestros investigadores han analizado parámetros clínicos que nos puedan ayudar en nuestro trabajo diario.

Este año hemos recibido menos comunicaciones "parecidas" a las de años previos, son más novedosas y analizan nuevos aspectos. El número de comunicaciones que se presentan de forma oral son 34, algo menos que en los años previos, aunque otras 10 serán presentadas en poster-fórum. Al igual que en años precedentes, no será necesario acudir al Congreso con los tradicionales pósters.

En este punto nos gustaría agradecer a todos los investigadores, sean miembros de la SAC o no, que han participado en el envío de comunicaciones al Congreso su trabajo diario y su desarrollo intelectual para resolver preguntas de interés generadas en el manejo de los pacientes con enfermedades cardiovasculares.

También queremos agradecer el magnífico trabajo de todos los evaluadores y de su respuesta en tiempo para poder cumplir el sueño de disponer del libro de comunicaciones durante el Congreso. Agradecer también el trabajo de Elsevier España para conseguirlo.

La finalidad de cualquier comunicación científica es responder a preguntas que nos ayuden a optimizar la atención que recibe la población con enfermedad cardiovascular y poder comunicarla a investigadores de nuestro ámbito de interés. Para lograr estos objetivos la forma tradicional de conseguirlos es mediante la literatura científica.

CARDIOCORE, nuestro órgano de expresión de la SAC, es una magnífica vía para comunicar estos resultados y está a vuestra disposición para valorarlos en diferentes tipos de manuscritos (http://ees.elsevier.com/cardiocore/).

También nos gustaría animar a nuestros socios a solicitar las becas y premios que otorga nuestra Sociedad y que actualmente son muy importantes en cuantía económica y muy superiores a todas las sociedades científicas regionales y equiparable a muchas sociedades científicas nacionales. Especialmente interesantes son las ayudas para estancias formativas en el extranjero que, al igual que en años previos, no se solicitan ni la mitad de las becas que se ofertan.

Nos gustaría finalizar esta presentación mostrando la disponibilidad de esta Junta Directiva de la Sociedad Andaluza de Cardiología para estudiar nuevas propuestas que fomenten la calidad científica y la participación en futuros congresos, para facilitar el desarrollo científico y profesional de todos los socios, y así conseguir una atención óptima de la población afectada por enfermedades cardiovasculares.

Junta Directiva de la Sociedad Andaluza de Cardiología